

En la capital. 4.50 plus trimestre... En la provincia. 3.50 plus trimestre... En el extranjero. 7.50 plus trimestre...

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea... En la 2.ª, 3.ª y 4.ª páginas 12 céntimos... En la 5.ª y 6.ª páginas 10 céntimos...

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, martes 21 de Febrero de 1893.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.913

Desde Madrid.

17 Febrero de 1893.

Es tal la importancia que consideramos para nuestros vinicultores en particular, y en general para nuestro comercio, el resultado de la proposición ultraproteccionista presentada á la Cámara de diputados...

Las noticias de ayer habiános hecho concebir grandes esperanzas favorables en materia tan importante, fundada principalmente en las declaraciones que se atribuan al Jefe del gabinete francés...

Más las cosas, según anuncios que el telégrafo nos envía, no parecen seguir camino tal. Es cierto que el gabinete francés ha triunfado y ha logrado el tan anhelado voto de confianza bastante nutrido á decir verdad...

Si á esto se añade el que los periódicos officiosos del gabinete no se han atrevido á decir esta boca es mía sobre el particular, comprenderáse fácilmente el estado de reserva en que debemos encerrarnos...

Noticias madrileñas.

(17 Febrero)

El Consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia de la regente, fué de poca importancia. El presidente del Consejo informó á la reina de la marcha del cólera en Marsella...

Según telegramas de Marsella no ocurrieron ayer en aquella población defunciones de cólera.

Ayer se decía en los círculos políticos, que la donación del clero sería de 15 por 100 en personal y material...

Anoche se decía que los conservadores se proponían votar en Madrid la candidatura republicana; pero aquellos lo negaban rotundamente...

acto sería antipatriótico.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, para continuar el examen de los presupuestos.

Telegramas de París comunican que, á pesar de las gestiones hechas cerca del diputado proteccionista Mr. Turrel, este señor no renuncia á la interpelación sobre la política económica del gobierno francés...

Por real orden se ha concedido un plazo de 8 días, para que los fabricantes y expendedores de cerillas, presenten listas de las existencias que posean...

Nuestro ministro de Estado celebró ayer una conferencia con el representante del Brasil, sosteniendo con energía cumplida reparación en las reclamaciones hechas á aquel Gobierno...

Agítase de nuevo en Francia la idea de una empresa colosal, como es abrir un canal para buques de alto porte en Burdeos y Certe...

Victima de las enconadas luchas en las provincias, ha fallecido el alcalde de Motril.

Telegrafían de París, que en la votación de la orden del día que era cuestión de vida ó muerte para el gobierno francés, obtuvo éste la victoria por 315 votos contra 186.

Ayer circuló la noticia de que el Gobernador civil de Madrid, Sr. Aguilera, había presentado la dimisión de su cargo por disgustos electorales...

Ultima hora.

La Sala de lo criminal de la Audiencia de Granada, estima que las circunstancias excepcionales por que atraviesa la Ciudad de Motril...

En el término de Mazarrón (Murcia), ha ocurrido el hundimiento de la mina Impensada, cojiendo debajo á una sección de trabajadores. Se practican activos trabajos de excavación...

Madrid 18 Febrero 1893.

Mr. Davioud presidente de la Sociedad de Economía Industrial y Comercial de París, ha escrito una carta á propósito de la situación de ánimo de Francia al presente...

El indicado personaje entiende que la proposición no prosperará; pero que aunque él y los elementos que como él piensan trabajan activamente en contra de las aspiraciones ultraproteccionistas...

más que el statu quo, ó sea el modus vivendi consistente en las dos tarifas mínimas, y establecido desde que recientemente fué denunciado nuestro tratado comercial.

Presume que los proteccionistas llevan por objeto con la proposición indicada, más que el empeño de obtener el triunfo de la misma, demostrar su oposición á toda rebaja si se llegara á negociar un convenio con España...

Espera que para Octubre próximo la experiencia habrá demostrado con la elocuencia irrefutable de los números, la obra funesta de Mr. Melin y consortes en proteccionismo...

En este supuesto, y previa una activa campaña de propaganda electoral contra las tendencias extremadas del ultraproteccionismo, confía que en las próximas elecciones, estos elementos no llevarán á la futura Cámara las fuerzas que al presente tienen...

Fundado en semejantes conclusiones aconseja calma y prudencia á la nación española, pues estima que no sufriendo alteración el modus vivendi establecido, bien podemos aguardar al desarrollo de los sucesos favorables que, según él, no han de tardar mucho tiempo en tener real manifestación.

Nosotros agradecemos en el alma el interés que hacia España manifiesta Mr. Davioud, que además es presidente de la Asociación para la defensa de la alimentación nacional; pero el ejemplo reciente de Suiza nos aconseja que no debemos esperar ni dormimos confiados...

Noticias madrileñas.

(18 Febrero)

El Consejo de ministros anunciado para hoy, se ha aplazado para el martes ó miércoles por tener que reunirse esta tarde la Junta Central del Censo...

El fiscal de la Audiencia de Granada ha nombrado un abogado fiscal para que intervenga en los sumarios en Motril, con motivo de los sucesos electorales que han ocasionado la muerte del alcalde de esta población.

El acorazado Pelayo, que salió há pocos días del Ferrol con rumbo á Cádiz, ha sufrido en el viaje averías de consideración por lo cual, y por tener casi inservibles sus calderas, será probablemente desarmado.

Los procesados en la causa llamada de los petardos de Cádiz, han sido absueltos y puestos en libertad, menos el anarquista Salvoechea que está sujeto á otro proceso.

El Gobierno de la República de Guatemala ha rebajado considerablemente los derechos de entrada de nuestros vinos, para facilitar su exportación. En adelante tendrán nuestros cosecheros un nuevo mercado en aquella República hermana...

Han vuelto á subir los cambios con el extranjero.

Telegrafían de París, que el motivo que ha impulsado al diputado proteccionista Mr. Turrel para su interpelación, es que el cambio reduce el derecho de entrada de los vinos españoles á 3 francos y, por

consiguiendo, Francia resulta engañada cambiando su tarifa mínima con la nuestra. Y además, que siguiendo la competencia de nuestros vinos, no pueden venderse los franceses, especialmente los del Mediodía de aquella nación y los de Argelia.

Asegúrase que el ministro de la Guerra estudia un proyecto de división territorial militar bajo la base de 7 grandes cuerpos de ejército en otras tantas regiones y con igual número de capitánías generales. También se suprimen en dicho proyecto gran parte de los gobiernos militares...

Por un suceso, que en su origen careció de importancia, ha surgido un conflicto entre autoridades que, según se aseguraba en los círculos políticos, son el Capitán general de Madrid y el Director de la Guardia civil, general Palacio. Este señor se presentó al ministro de la Guerra...

Ayer conferenciaron con nuestro ministro de Estado los representantes de Alemania, Austria, Italia y Portugal. Hablaron de asuntos relacionados con los tratados de comercio. Austria ha presentado ya proposiciones; las negociaciones con Alemania han empezado, y el convenio con Portugal que estaba en suspenso, se reanudará en breve.

Participan de Marsella que en las últimas 24 horas no han ocurrido en aquella población invasiones ni defunciones de cólera.

Ultima hora.

Ha sido capturado el presunto autor del alboroto ocurrido en el casino «El Porvenir» de Barbastro.

Con la aprobación del Obispo, se presenta por Tuy candidato católico en la próxima lucha electoral, D. Fernando Fernandez de Velasco.

Por equivocación en el cambio de agujas, ha ocurrido en la estación de Mieres el descarrilamiento del tren n.º 461, saliendo ileso los viajeros y solo levemente herido el maquinista del mismo.

MONSEÑOR CRETONI.

Este es el nuevo Nuncio apostólico nombrado por el Sumo Pontífice para que le represente en nuestra católica nación.

Serafin Cretoni, según los datos biográficos que tenemos á la vista, nació en Sorriane, provincia de Roma, el 4 de Setiembre de 1833. Pasó los primeros años de su vida en la capital del mundo católico cursando con notable aprovechamiento la filosofía en el Seminario de San Apolinar. Bien manifiesta su vocación sacerdotal, estudió con verdadero amore las ciencias eclesiásticas, llegando al doctorado en teología mediante continuados éxitos académicos...

La Santidad de Pio IX confirióle el cargo de director de los archivos de la Propaganda, en cuyo puesto permaneció veinte años, hasta su nombramiento de consultor de la misma Congregación para los asuntos latinos. En ocasión tan solemne para conocerle y aquilatar los méritos y sapiencia de los servidores de la Iglesia como el Concilio Vaticano, en aquel torneo de ingenios y doctos, de apóstoles y maestros, procedentes de todas las partes del mundo católico, monseñor Creton

ejercicio de secretario-consultor de la comisión de asuntos orientales, cumpliendo su cometido a satisfacción de los padres del Concilio a cuyas órdenes estaba.

Su tacto, su prudencia, su modestia ejemplar y las otras cualidades que en él concurren, utilizadas fueron en ocasiones distintas por Pío IX y por León XIII confiándole importantes misiones de trascendencia suma en momentos dados, que fueron bien y fiel y acertadísimo de desempeñadas. De aquí su entrada en lo que podemos llamar ministerio de Estado de la Santa Sede, con el destino de secretario encargado de los asuntos del rito oriental; de aquí su elevación a la consultoría del Santo Oficio y hace cuatro años a la asesoría de esta misma Congregación.

Ha sido presidente del Colegio Armenio, fundación del actual Pontífice, y del Colegio Griego; canónigo de Santa María la Mayor, y al presente venía siéndolo de la Basílica Vaticana; honrase además con el dictado de prelado doméstico de Su Santidad. Vacante la Nunciatura española por la promoción de monseñor Di Pietro al cardenalato, el cardenal Rampolla designó a monseñor Cretoni para venir a nuestro país. El cardenal Rampolla conoce bien la corte madrileña y conoce a las personas que le auxilian en sus trabajos; así, pues, la designación del nuevo Nuncio es prenda de la amistad sincera que a España profesa la cancillería papal.

Creado monseñor Cretoni arzobispo de Damasco en el consistorio de 16 de Enero, en nuestra iglesia española de Montserrat fué consagrado solemnemente el 5 de los corrientes. Desde su nombramiento los españoles residentes en Roma tienen en monseñor Cretoni un cariñoso amigo que se afana de poder hablar frecuentemente nuestro idioma y que no cesa un momento en sus propósitos de informarse de las cosas y costumbres de España.

Cierto que al venir a posesionarse de su alto destino le acompañarán, grabadas en su corazón y en su memoria, las siguientes palabras del sabio León XIII:

«Amo a España mucho y en los españoles tengo completa confianza; son mis buenos amigos. Id a servir a Dios, sirviendo a la Iglesia y a España; para esto bastará una cosa: haceos español de corazón.»

De monseñor Cretoni ha dicho un ilustre escritor que conoce los hombres del Vaticano:

«En él tiene la Iglesia un prelado ilustre por sus grandes dotes de inteligencia y de sentimiento.»

Con estos antecedentes viene a España el nuevo Nuncio a quien saludamos, deseándole acierto en su difícil gestión.

Noticias locales y generales

Solemnes fueron las funciones celebradas antes de ayer tarde en los templos de esta ciudad en celebración del quincuagésimo aniversario de la exaltación al episcopado, de S. S. León XIII. Sobre todo en la Santa Iglesia Catedral revistieron la pompa extraordinaria propia del culto que allí se rinde al Supremo Hacedor. Asistió el Exmo. é Ilmo. señor Obispo viéndose el espacioso templo atestado de fieles. El Te-Deum, entonado por el bondadoso Prelado, fué cantado maravillosamente por la capilla dirigida por el mismo autor de la música señor Rué, quien ha probado una vez más que es un excelente Maestro y posee una inspiración maravillosa, pues el Te-Deum cantado ayer, además de contener en la instrumentación bellezas de primer orden, de la parte cantable se destaca una delicadez de melodías que llama la atención de los inteligentes. Damos al señor Rué la más cumplida enhorabuena.

Debe haber llegado a Madrid el desgraciado pintor español Luna Novicio, absuelto por el Jurado francés.

Permanecerá unos días en la corte, y después se trasladará a un pueblecito donde piensa consagrarse al cultivo de su arte.

Antes de ayer tarde recibimos la agradable visita del nuevo colega local *El Correo de Gerona*, a quien saludamos afectuosamente deseándole mucha vida. Escusado es decir el gusto con que dejamos esta-

blecido el cambio agradeciéndole el talido que nos dirige. Ayer no tuvimos el gusto de recibir su visita.

—Dicen de Orense, que es objeto de la curiosidad de los campesinos una mujer que recorre el distrito de Canedo, montada sobre un brioso caballo recogiendo firmas para el candidato a la diputación.

—Antes de ayer tarde se bendijo la Capilla mayor del Monte Calvário, recientemente construida por la piedad de los fieles. El sacerdote encargado de la ceremonia de la bendición fué el respetable Cura párroco de la Santa Iglesia Catedral don Miguel Buixóns, quien dirigió la palabra a la concurrencia, que fué extraordinaria.

—Las magníficas procesiones que con motivo de la Semana Santa se verificarán en Sevilla, parece que revestirán mayor novedad e importancia que las de los años anteriores.

Están construyéndose peanas nuevas para los pasos, peanas que encerrarán indudable mérito artístico y que darán mayor realce a las notables imágenes que han de ostentar.

También se está construyendo un pábulo para la Virgen del Patrocinio.

Así lo dicen los colegas de aquella ciudad.

—El domingo en la tarde, recibimos el siguiente telegrama:

Madrid 19 a las 5 tarde.—*El Liberal* de hoy ocupase del encasillado de la provincia de Gerona, diciendo tener Comyn todas las probabilidades del triunfo en el distrito de Santa Coloma, porque Gerona cuenta pocos elementos faltándole sobre todo apoyo gobierno.—*Albiac*.

—Durante los días 27 y 28 del próximo mes de Mayo, se celebrará en la ciudad de Toulouse (Francia), un gran concurso internacional de orfeones, músicas de armonías, bandas, charangas, estudiantinas y trompas de caza.

El reglamento del concurso se facilitará a todas las sociedades que se dirijan solicitándolo al alcalde de dicha ciudad, negociado de Bellas Artes e instrucción pública.

Se distribuirán extraordinarios premios entre las sociedades que más se distinguen en el concurso.

—Ha llegado a nuestra Redacción el primer número del *Boletín del Fomento de la Industria Nacional Corcho Taponeira*, periódico quincenal que ha comenzado a ver la luz pública en Cassá de la Selva para defender los intereses de esa importante fuente de riqueza de nuestra provincia.

A su paso por Madrid de Oporto a Moscow, el tenor Massini ha pedido al conde de Michelena, Empresario del teatro real, 6.000 francos por función; la mitad de las funciones adelantada, y si no gusta al público la primera noche, marcharse con el depósito.

Claro está que tales condiciones no podrían ser aceptadas.

El artista en cuestión pasó por nuestra estación con dirección a Francia, cinco días hace.

—Nuestro querido amigo el Teniente Coronel de Carabineros D. Francisco Nadal y Gay, jefe de la Comandancia del cuerpo en esta provincia, ha sido ascendido a Coronel Subinspector después de treinta y seis años de efectivos servicios.

Felicitamos al señor Nadal en su merecido ascenso.

—La Dirección general del Tesoro público ha dispuesto, que los premios para el sorteo de la Lotería que se verificará el día 24 del actual, sean los siguientes: uno de 80.000 pesetas, otro de 40.000, otro de 20.000, 12 de 2.500, 1.073 de 300, 99 aproximaciones de 300 para la centena del primer premio, 99 id. para la del segundo y 99 id. para el tercero; dos de 2.000 pesetas cada uno para el número anterior y posterior al premio mayor, y dos de 1.500 para el segundo. Total premios 1.389, importantes la suma de pesetas 588.000.

—A la avanzada edad de noventa años, ha fallecido la abuela política del ilustrado Notario de San Lorenzo de la Muga D. Enrique Molar. R. I. P.

—En Bertrulles (Granada), ocurrió noches pasadas el siguiente suceso.

Dos viudos habían ido a la iglesia para

contraer segundas nupcias, y al salir del templo, vieron rodeados de una turba de haraganes que provistos de cencerros, latas, pitos y otros instrumentos análogos, dieron a los desposados una cencerrada descomunal.

El marido, José Jurado, hombre de sangre caliente, la emprendió con los músicos a bofetadas y uno de aquellos salvajes, sacando entonces una pistola, disparó un tiro hiriéndole gravemente en el muslo derecho.

Ni en Africa.

—Los posibilistas del Alto Ampurdán han acordado dejar en libertad a sus correligionarios en las próximas elecciones para Diputados a Cortes, ya que los federales han prescindido de ellos al designar candidato. Con tal motivo, el Comité castelista publica en *El Orden* un Comunicado lamentándose del proceder anormal del Comité federal.

Tenemos entendido, que muchos posibilistas votarán a nuestro compañero y amigo señor Baró, con lo cual obrarán muy cuerdate y responderán al apoyo que en el distrito de La Bisbal dan los amigos del gobierno al señor Corominas.

—La Academia Francesa se preocupa en estos momentos de ver cómo expulsa dignamente a Fernando de Lesseps de su seno; caso que no sea absuelto el gran francés por el Tribunal de Casación.

Se han buscado precedentes y se han encontrado.

Un tal Lilui, Inspector general de las Bibliotecas de Francia y Académico, abusó de su cargo sustrayendo y vendiendo innumerables manuscritos y libros preciosos por valor de algunos millones de francos.

Fuó condenado a diez años de reclusión.

¿Cómo expulsarlo? Se invocó un antiguo artículo del reglamento, en virtud del cual se podía expulsar al Académico que cometiera 10 ausencias sucesivas.

Lilui fué, pues, expulsado como ausente, y la Academia no tuvo que registrar en sus anales a un criminal.

—Ha muerto en Figueras el anciano profesor de la escuela de dibujo natural y pintura de aquel Instituto D. Antonio Masferrer.

—Ha fallecido el padre de nuestro particular amigo el ilustrado abogado de este colegio D. Manuel Catalá, a quien acompañamos en el dolor que le ha producido tan inmensa desgracia.

—*El Bisbalense* reseña el *meeting* federal verificado en La Bisbal, y extractando el discurso del señor Vallés y Ribot, dice:

Lamentóse el señor Vallés del mucho cansancio que sentía, pues, que hace algunas semanas que pronuncia dos ó tres discursos diarios, y como hoy, decía, debo perorar en Palafrugell y Palamós, no conviene agote aquí mis facultades que me serán más necesarias en el Parlamento para combatir los jefes monárquicos.

Terminó con el siguiente párrafo, que no tiene desperdicio: «El día 5 de Marzo acudí a las urnas, después del 5 de Marzo, veremos donde iremos.»

Pues a casa señor Vallés, a casa. Lo que debe V. hacer es tener compasión de los jefes monárquicos para no llevar otro de los vapuleos recibidos de ellos no hace muchos meses, porque allí no está V. delante de los que aplauden sus períodos laríngeos.

—Parece que el Rey de Italia tiene la intención de nombrar a Verdi, que tan extraordinarias ovaciones está recibiendo por su nueva ópera *Falstaff*, gran Cordon de la Anunziata.

Esta distinción daría al ilustre compositor el título de «primo del Rey», y colocación inmediatamente después de los Príncipes de la sangre.

—El día 15 del actual comenzó la veda y, por consiguiente, queda terminantemente prohibido por la ley, cazar dentro este periodo que terminará el día 14 de Agosto inclusive.

—El próximo domingo, 26 del que rige, en la iglesia del Santo Hospital se celebrará una solemne y extraordinaria función religiosa dedicada a su ínclito patrón San Juan de Dios, en la forma siguiente: Por la mañana habrá misas desde las cinco y media hasta las once y media; a las seis, comunión general para los enfermos con plática preparatoria, por el Rdo. D. Ra-

mon Oliveras, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral. A las diez solemne oficio con orquesta, dirigida por el experto maestro señor Valentí, y sermón que dirá el joven y elocuente orador sagrado D. Sebastián Gibert. A las cinco y media de la tarde, se pondrá de manifiesto S. D. M.; enseguida se cantará a toda orquesta el Santísimo Rosario, después del cual habrá sermón que pronunciará el Ilre. Doctor D. José Alier, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, finalizando tan religioso acto con un solemne *Te-Deum* en acción de gracias.

—Confirmado lo que tenemos manifestado del distrito electoral de Puigcerdá, hé aquí lo que dice nuestro apreciable colega de aquella villa *La Voz del Pirineo*:

Tenemos la satisfacción de participar a nuestros lectores, que el candidato predilecto D. Miguel Tornabells, obtuvo el martes entusiasta recibimiento en la populosa villa de Ripoll, de donde salieron a esperarle a la estación férrea, en imponente manifestación, las clases sociales todas, reunidas en fraternal consorcio, y obsequiando al candidato con una serenata los coros y orquesta de aquella villa, dando así a entender de una manera inequívoca que Ripoll lo mismo que Puigcerdá, sabrán cumplir como buenos en la próxima lucha política.

La precipitada retirada del patenque electoral que acaba de verificar el acudalado señor Conde del Valle de Marlés, llevará indefectiblemente al lado del simpático señor Tornabells, los pocos, aunque valiosos elementos que por esta comarca corrian el papel Oriol, con lo cual dicho se está, que apesar de los rumores que con insistencia por aquí circulan acerca de la presentación de un señor conde del Marqués de Cerralbo, ha ganado completa confianza y seguro triunfo la candidatura Tornabells.

Por este lado ya no hay nada, apreciable compañero, porque el señor Fatigati, después de haber fatigado a algunos amigos y de haberse él fatigado yendo, viniendo, renunciando, ofreciendo, amenazando y pidiendo, resulta que se ha vuelto con la música a Madrid según dicen, dejando con un palmo de boca abierta a los que se disponían apoyarle.

Con *La Voz* creemos que el triunfo del Sr. Tornabells viene siendo indiscutible, desde que se retiró nuestro amigo el señor Conde del Valle de Marlés.

—*La Lliga de Catalunya* se ha ofrecido al señor obispo de Vich a costear para el Monasterio de Ripoll, unas urnas funerarias ó sarcófagos que guarden dignamente los restos de los condes de Barcelona. El ilustre prelado ha recibido dicho acuerdo con gran satisfacción y entusiasmo.

—De *El Noticiero* de San Feliu de Guixols:

Desde que contamos con la notable mejora de ser conducido por el tren el correo, hemos observado que los periódicos y paquetes de impresos de Madrid, llegan aquí con un día de retraso.

Igual manifestación nos han hecho los numerosos suscriptores y lectores que hay en esta, del diario madrileño *El Liberal*.

Lo ponemos en conocimiento del muy digno jefe administrador de correos de la provincia, seguros de que nada olvidará para evitar retardos sensibles, interesándose con su acostumbrado celo para que el servicio sea prestado rápido y puntual.

Creemos que a estas horas se habrán evitado ya los retrasos a que el apreciable compañero se refiere, y que consisten en que la *Central* de Madrid, a quien se ha telegrafiado, seguía remitiendo en saca directa a Gerona, la correspondencia de San Feliu y su comarca, debido ello a la falta material de tiempo que ha tenido por la precipitación con que se ha establecido el servicio.

Hasta el último día del actual, se ha prorrogado el plazo para la adquisición voluntaria de las cédulas personales.

—Acompañado del oficial primero de la Principal de correos, estuvo ayer en San Feliu de Guixols el Administrador de la provincia señor Ruiz Blanch, habiendo dejado arreglados algunos defectos y asuntos pendientes, propios de toda innovación en los servicios.

Nuestros amigos regresaron en el último tren descendente de la tarde.

—En el tren de la tarde salieron antes de ayer nuestros amigos señor Geronés y Pella y Forgas; el primero con dirección a Santa Coloma de Farnés y el segundo a Barcelona.

De Cassá de la Selva llegó ayer mañana el Candidato federal señor Bofill después de haber celebrado, la noche antes, un *meeting* electoral en aquella villa, saliendo para Figueras en el tren de la tarde. En

este mismo tren llegó el señor Rour, quien salió para Llagostera en el tren de las cinco y cuarto.

En el tren descendente último de ayer tarde llegó también, acompañado de un amigo, el inspirado vate D. Victor Balaguer, quien se hospedó en la Fonda de Italianos. No se debía tener conocimiento de su llegada, cuando nadie lo esperó en la Estación del ferro carril. El señor Balaguer procedía de Arbucias, en cuyo saludable término municipal viene residiendo desde algún tiempo hace.

Su Santidad León XIII ha dirigido una carta á los Obispos del Veneto, exhortándoles á combatir por todos los medios posibles el proyecto ministerial prohibiendo á los curas celebrar los matrimonios religiosos, de no haber sido estos precedidos por el matrimonio civil.

Por carecer de licencia para su uso, le ha sido ocupada una escopeta al vecino de Alp D. Guillemet Marsé.

También ha sido denunciado un carro de Ripoll perteneciente á la Agencia del señor Alsina, por infracción del Reglamento de carruages.

Como presunto autor de las heridas graves inferidas al vecino de Argelaguer D. José Serra, ha sido puesto á disposición del juzgado competente de Olot, Pedro Giralt. El hecho tuvo lugar en la noche del seis del actual.

Hoy hará los siguientes pagos la Delegación de Hacienda, señor Depositario pagador 1.039'67 pesetas y D. Rafael Carrillo 44.070'01 pesetas.

Brillantes resultados de la Emulsión Scott en las enfermedades que se mencionan.

(Desconfiar de las imitaciones.)
El infrascrito Dr. en Medicina y Cirujía. Certifico: Como he tenido ocasión de ensayar el aceite de hígado de bacalao emulsionado con hipofosfitos de cal y de sosa, preparado por el químico Sr. Scott, he obtenido brillantes resultados en todas aquellas afecciones que obedecían á un temperamento linfático, y especialmente en la tisis tuberculosa de forma tórpida, en el raquitismo y en diversas manifestaciones de escrofulismo.

Reus, 5 Julio 1885. Dr. F. GRAS FORTUNY.

Perfume alguno adquirió tanta fama en su propia nación, ni traspasó las fronteras en tan corto tiempo como la tan celebrada **Agua de Colonia de Orive**. Sus méritos le franquearon las puertas á donde no llegaban más que las Aguas de Colonia estrangeras.—Por mayor Barcelona, V. Ferrer y C. y M. y Matas.

PRESUPUESTOS MUNICIPALES.
Por real orden del ministerio de la Go-

bernación, que ha publicado la *Gaceta*, dirigida á los gobernadores, se ha dispuesto:

1.º Que recuerde V. S. á los ayuntamientos de esa provincia los preceptos y plazos señalados para la tramitación de sus presupuestos en las reales órdenes circulares de 15 de enero de 1879, 14 de marzo de 1890 y 22 de febrero de 1892, excitando el celo de dichas corporaciones para que las cumplan puntualmente.

2.º Que los ayuntamientos, para la mejor observancia del art. 150 de la ley municipal, formen sus presupuestos durante el corriente mes de febrero, y los sometan á la aprobación de las juntas municipales en la primera decena de marzo próximo, con objeto de que puedan comunicarlos á ese gobierno antes del 15 del mismo mes, según previene el citado artículo.

3.º Que á los presupuestos en que se consignan ingresos, por arbitrios extraordinarios se acompañen precisamente los expedientes instruidos para solicitar la autorización para cobrarlos, procurando que sean informados con la mayor actividad por la Delegación de Hacienda y por la Comisión provincial.

4.º Que advierta V. S. á las corporaciones espresadas que después del 1.º de julio no será autorizada por este ministerio la cobranza de arbitrios extraordinarios, sino en los casos previstos por los artículos 142 y 143 de la ley municipal.

5.º Que en las certificaciones de actas de las sesiones que para la propuesta de dichos arbitrios celebren las juntas municipales, y que habrán de incluirse en los expedientes, se haga constar el número de individuos que componen la junta, los nombres de los que asistieron á la sesión y el de votantes en pró y en contra de la propuesta.

Y 6.º Que V. S. remita oportunamente á la Dirección general de Administración el resumen de cada presupuesto municipal, como previene la regla 10.ª de la real orden circular de 22 de febrero del año último.»

Economías en Marina.

En las reformas de Marina se calcula que se obtendrán cuando surtan sus efectos, las siguientes economías:

En el cuerpo general, 696.250 pesetas; en infantería de marina, 580.250; en la administración, 391.500; en Sanidad de la Armada, 160.500; en el cuerpo jurídico, 24.500; en el de archiveros, 69.250; en el de vigías, 30.500; en el de astrónomos, 8.250, y en los porteros, 27.250. Total, 1.988.250 pesetas.

Como al personal existente se le respetan sus derechos, estas economías no se obtendrán hasta que vayan ocurriendo vacantes.

En la tropa de infantería de marina también se harán economías, que aun no están calculadas.

En el cuerpo general resultarán las siguientes escudencias:

Un vicealmirante, 4 contralmirantes, 8 capitanes de navio de primera clase, 4 capitanes de navio, 17 capitanes de fragata, 18 tenientes de navio de primera clase, 29 tenientes de navio y 77 alféreces de navio.

Diccionario grotesco.

ESCRITOR.—Hombre que vive de volver lo blanco negro.

QUINQUE.—Bebedor insaciable que se instala en nuestra mesa apenas anochece.

ABOGADO.—Jugador de palabra que cobra en dinero.

NOCHE.—La bola negra con que votan las horas en contra del día.

CAMISA.—La última hoja de un libro que tiene por desenlace la verdad desnuda.

FLOR.—Una estrella que se quedó sin llegar á ser mujer.

MUJER.—Enredadera que tiene las espinas por dentro, y por fuera las flores.

SOMBRERO.—Tapadera de muchas ollas en que nada se guisa.

LIBRO.—La cama que, especialmente en España, hace un autor para que el polvo se acueste.

MORDEDURA.—El beso del odio.

RATÓN.—Crítico que escribe con los dientes.

FRIVOLIDAD.—Una cabeza que está montada sobre una torre.

CORAZÓN.—Reloj que nunca concuerda con otro.

SILLÓN.—El único amigo que siempre nos espera con los brazos abiertos.

TUERTO.—Un eclipse parcial.

BIGOTE.—Las cejas de la boca.

FREGONA.—Académica de la vajilla, pues que limpia y da esplendor á los platos.

DORMIR.—Tragar diariamente la pildora de la vida, abriendo la boca y cerrando los ojos.

MANO.—La lengua de los mudos.

SABLE.—Acero que busca la amalgama con la plata.

CALVO.—Hombre con dos caras.

CATARRO.—Una tempestad en una nariz.

VINO.—Tinta potable.

TINTA.—El vino con que se emborrachan los escribanos.

CHATO.—Calavera viva.

CARETA.—Instrumento de asfixia.
CARNAVAL.—Exposición de ropas viejas.
CALLE.—Campo de maniobras de los ratos.
RATERO.—El guardador de nuestro bolsillo.
BOMBA FINAL.—La última que llega á incendio.—J. DU SILES.

Movimiento de población

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa

LA NEOTAFIA, Corl. Real, 18.

Día 17.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—Francisco de A. Trull 5 meses.

—Margarita Surroca 78 años.—María Uta, 20 años.

Día 18.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0.

Muertos.—Salvio Catalá 78 años.—Salvio Hiberta, 54 años.—Remedio Silvestre 2 días, suborinal.

Día 19.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 1.

Muertos.—Teresa Puntilló, 63 años.—Tomás Sanchez, 68 años.

Día 20.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 2.

Muertos.—0.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.

San Verulo, mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Bernardas.

TELEGRAMAS.

Madrid 19.—El *Imparcial* publica una carta del barón de Sangarrén negando que existan disidencias en el partido carlista y añade que si renuncia presentarse candidato á diputado, lo hace por quererse retirar de la vida activa.

El *Liberal* se hace eco de un rumor, según el cual el Banco de España intenta vender 24,000 acciones de la Tabacalera, pues atendida el alza con que se cotizan, efectuaría una ganancia que ascendería á la importante cantidad de siete millones de pesetas.

El *Liberal* censura que á pesar de los sucesos ocurridos en la república de Santo Domingo, no haya el Gobierno enviado allí un buque para proteger á los súbditos españoles.

También censura el propio diario el que se celebren grandes fiestas en la embajada española en París, cuando no se ha concertado aun el tratado de comercio franco-español.

Según noticias, van ya enterrados unos 30 cadáveres en Mazarrón. Ha de procederse al desague de la mina, temiéndose que sobrevengan dificultades.

Tanto aquí en Madrid como en provincias se ha celebrado con esplendor el jubileo del Papa, por cumplir hoy quince años que fué exaltado S. S. León XIII al Pontificado.

La fiesta religiosa celebrada en la capilla de Palacio ha sido brillantísima. Asistieron á ella la familia real, el nuncio de S. S., varios ministros, el obispo de Madrid y otras distinguidas personas.

Los expendedores de cerillas no han logrado aun ponerse de acuerdo con el representante de la compañía de fabricantes, pues solo quiere otorgarles el descuento del 2 por 100 por pedidos hasta 30 gruesos y el del 8 pasando de esta cantidad.

Los expendedores celebrarán una nueva reunión para discutir este asunto.

La Junta central de la unión republicana ha dirigido una circular á los comités de provincias encareciendo la necesidad de que efectúen trabajos electorales, escogiendo candidatos adictos á la coalición.

Las economías en Justicia ascienden á seis millones.

Las noticias de París referentes á nuestros vinos son satisfactorias.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

—Y qué? prosiguió con punzante ironía, ceñirá esa mujer la blanca corona de azahar que estaba destinada á ceñir sus sienes? Recibirá esa mujer delante de los altares ese dulce título de esposa que á V. estaba reservado; se reclinará ella sobre la cuna, al borde de la cual V. debía velar el sueño de un ángel adorado?

—Basta, basta! exclamó Agueda, enderezándose pálida como un espectro.

No pudo decir más; se llevó ambas manos al corazón como si se sintiese herida de muerte, exhaló un gemido doloroso, y cayó desmayada sobre la silla.

Guardóse muy bien Simeon de pedir socorro, seguro de que la joven no divulgaría el secreto de su entrevista, y deslizándose silenciosamente hasta la trastienda, penetró en un cuarto contiguo á esta que daba al patio.

Allí, al reflejo de una luz dudosa, sentado delante de un escritorio que parecía contemporáneo de Noé, un hombrecillo de escasos cabellos blancos y faz apergaminada, trazaba algunas cifras sobre un inmenso infolio que era su libro de cuenta.

Al rededor del libro se alzaban varias pilas

de monedas, artísticamente colocadas, pero no bien aquel extraño personaje sintió el ruido de la puerta, colocó sobre ellas se pañuelo.

Luego examinó con desconfianza al que así penetraba sin ceremonias en su misterioso santuario; se puso las manos sobre los ojos para recoger la luz, y reconociendo por fin á Simeon, pareció tranquilizarse.

Levantóse dando traspies, tan entumecido estaba, y ofreció una silla al recién venido, no sin colocar antes un peso sobre el pañuelo, para que cualquiera accidente no pusiera de manifiesto lo que con tal ahínco recataba.

Habían cambiado apenas los primeros saludos, cuando se abrió la puerta con violencia, y una mujer de mediana edad entró con ademán azorado.

—Jerónimo, dijo, nuestra hija se ha puesto mala. Acabo de hallarla desmayada. ¿Quiéres que envíe por el médico?

—Se ha puesto mala! exclamó el viejecillo con verdadero espanto. Pobrecilla! Ya se ve! ¡Ha querido bajar tan temprano á la tienda!... Pero el médico, ¡qué diantres! añadió rascándose la oreja. Nada, nada, haces que se acues-

En sus primitivos tiempos, cuando el lujo no había tomado tanto vuelo, aquella tienda era una de tantas por su aspecto, y afuian á ella en tropel los parroquianos, sin reparar si estaba decorada ó no con grandes espejos y anaquelaria de ebano incrustada de oro.

Merced á su comercio y la prudente economía de su esposa, D. Jerónimo iba prosperando sin que la codicia conturbase su alma, ni calcinasen su mente los cálculos positivos.

Vivía contento con su estado, y esta satisfacción interior se reflejaba en su carácter alegre y afectuoso.

Todavía no había visto escrito en las blancas paredes de su alcoba ese fatídico *más* que es el *Mane tezel phares* que pesa sobre la sociedad modeana, prosternada ante el *becerro de oro* y esclava de sus caprichos.

Su familia disfrutaba de una modesta holgura y vestía con decencia. Su hija, aquella misma Agueda, de ojos azules y blondos cabellos, trabajaba de día junto á su madre, ocupándose en los quehaceres de la casa; pero cuando por la noche salía á la calle á jugar con otras niñas, ostentaba juguetes que causaban la envidia de sus inocentes compañeras.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan la secreción y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y úlceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353 Oxford-Street, Londres.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Así como las pastillas NIELK son de una eficacia segura contra las afecciones de la boca y de la garganta, estas PASTILLAS del Dr. KLEIN constituyen un remedio seguro para curar toda clase de TOS, ya sea de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc., etc. No contienen morfina, y por lo mismo están exentas de los inconvenientes que produce el uso de esta sustancia. —Venta en las farmacias a 6 reales caja. —En Gerona, doctor Garriga, Farmacia, Plateria, 29. —Depósito por mayor, Dr. KLEIN, Escudillers, 82, bajos, Barcelona. —Depósitos: Hijos de J. Vidal y Ribas; Sociedad Farmacéutica Española, V. Ferrer y Comp. y Uriach y Comp.

Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO, EXTENSAMENTE CON ARREGLO A LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCAEVOLA

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias; dirigiéndose a D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.º —Madrid, entendiéndose pago adelantado.

Limpia el Sangre con la Zarparrilla del Dr. Ayer, que es el alterante de más confianza que jamás se haya compuesto. Para la esterofilia, divirosis, úlceras, llagas, carbuncos, granos y todos los trastornos provenientes de sangre viciada, esta medicina no tiene rival. Como tónico la

Zarparrilla del Dr. Ayer,

ayuda a la digestión, estimula el hígado, refuerza los nervios y vigoriza el cuerpo cuando se halla debilitado por fatiga ó enfermedades. Mucha gente malgasta el dinero probando compuestos cuya principal recomendación parece ser su "baratura". Las medicinas excelentes y de confianza no pueden obtenerse a bajos precios; y sólo se venden al por menor a un precio moderado, cuando el químico fabricante se proporciona las materias primas en grandes cantidades. Es por consiguiente una economía el tomar la Zarparrilla del Dr. Ayer, cuyos valiosos componentes se importan en grande escala de las regiones en donde esos artículos son más ricos en propiedades medicinales.



Preparada por el Dr. J. AYER y Ca., Lowell, Mass., U.S.A. La venden los Farmacéuticos y Tráficantes en Medicina.

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día de ayer, á las 4 de la tarde, según telegrama de la Casa J. Marsans y Roig.

Interior	68'37
Exterior	73'70
Colonias	40'40
Norte	38'35
Francia	27'50
Oreocse	11'85
Cuba vieja	106'87
Cuba nueva	97'50
Obligaciones, Francia 6 p.	102'50
Obligaciones no hipotecarias	97'00
Paris	63'37
Giros	17'25

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans y Roig de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y (parangustos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma. Horas de despacho, de 11 A. de la mañana, y del 4 á 7 de la noche.

CARNE, HIERRO y QUINA
El Alimento más fortificante unido a los Tónicos más reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la *Clorosis*, la *Anemia*, las *Menstruaciones dolorosas*, el *Empobrecimiento* y la *Alteración de la Sangre*, el *Zaquitismo*, las *Afecciones escrófulas y escrófulas*, etc. El **Vino Ferruginoso de Aroud** es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida, y descolorida, el *Vigor*, la *Coloración* y la *Energía vital*.

Por mayor en Paris, en casa de J. FERRE, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIASE la firma **AROUND**

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

Plaza de San Francisco (Grano. num 6.)



Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fé, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite ejercer la Caridad de curar a los que sufren Tos, Pectoral, Asma, Bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho con el Ronque Santa Maria que combate con éxito positivo dichas dolencias. De venta en las farmacias y droguerías. Frasco, 3 pesetas. Depósito en Gerona: Farmacia de D. Joaquín Ametller, Cort-Real, num. 4.

257

258

259

VII. Un congreso de comadres.

Jerónimo, ó D. Jerónimo, como le llamaban respetuosamente los vecinos de su barrio, era mucho mas rico de lo que aparentaban aquella tienda lóbrega y aquel ajuar mezquino. Era segun se murmuraba en voz baja, millonario, debiendolo á una pingüe herencia que la fortuna habia traído á sus manos de un modo inesperado y casi milagroso.

Y he aqui lo que de público se refería acerca de esta herencia, que habia venido á sorprenderle agradablemente, cuando más ajeno se hallaba de pensar en ella.

D. Jerónimo Rodríguez habia sucedido á su padre en aquella antigua tienda de curtidos y objetos de viaje, tienda sumamente acreditada por la buena calidad de los materiales que se expendian, y por la fama de estricta honradez de que gozaban sus dueños.

te, y la das una taza de tila bien caliente y con poco azúcar, que el azúcar solo sirve para ensuciar el estómago. Dila que venga antes de acostarse. ¡Pobrecilla, pobrecilla!

Levantose de nuevo, se dirigió á la puerta, y llamó á Agueda repuesta ya de su desmayo, pero que permanecía aun sentada en actitud dolorosa.

—Acuéstate, hijita, acuéstate, dijo, imprimiendo sus labios en la frente de la joven; abrigate bien los pies, y toma una taza de tila calentita. ¡Verás que bien te sienta! Anda, Sabina, cuidala; no tenemos en el mundo mas tesoro que este dije!

—Si viniera el médico!... insitió tímidamente Sabina.

—Que mas médicos que nuestro amor y nuestros cuidados, replicó Jerónimo.

Sabina dió el brazo á su hija, y se alejó con ella, mientras el viejecillo, sentándose otra vez delante de su escritorio, dijo á Simeón con aire satisfecho:

—Ahora los negocios!

No hace mucho que se apoyaba V. sobre el brazo de Gabriel risueño y confiada, y eran tan acordes los latidos de su corazón de V. con el suyo, que formaban un único latido.

Y he aqui que aparece esa mujer, he aqui que se interpone entre ambos esa mujer, y el era nupcial se derrumba y se apaga la antorcha de himeneo!.

Agueda, Dios quiera que defendamos el bien que nos ha otorgado; mostraríamos despreciar sus altos dones si los abandonásemos al acaso sin apóner resistencia.

—Déjeme V., marmuró Agueda destrozada por el dolor; no sé odiar, no sé vengarme. Solo sé morir y moriré, si Gabriel me retirá su ternura!.

¿Cómo se habia apoderado Simeón del secreto de la inocente joven? ¿Cómo le habia aquella confesión, que quizás no se habia atrevido á hacer ni aun á su madre?

Aunque solo habia tres meses que frecuentaba la casa, Simeón le habia sorprendido como sorprende el gavilán á la tímida paloma, deseoso de hacerla instrumento de sus planes.